

# Las Jornadas sobre el Paisaje analizarán el medio rural

Los sistemas agrícolas y ganaderos tradicionales serán objeto de debate

El Norte. SEGOVIA

Las Jornadas sobre el Paisaje que este año llegan a su octava edición ya han cerrado el programa y las fechas de celebración. Esta prestigiosa actividad medio ambiental que puso en marcha la asociación Horizonte Cultural con el fin de estudiar la evolución del paisaje al tiempo que concienciar a la población, mediante las comunicaciones de expertos conocedores en la materia, de la necesidad de su conservación, celebrará una nueva fase del 21 al 24 de noviembre.

La conservación del paisaje rural es el tema de este año. Durante cuatro jornadas se analizarán los nuevos sistemas agrarios tradicionales, sus valores, sus problemas y sus posibilidades de futuro.

La conferencia inaugural de las Jornadas estará a cargo del catedrático del Departamento de Geografía de la Universidad Autónoma de Madrid, Eduardo Martínez de Pisón.

Los sistemas agrarios extensivos en España serán objeto de la primera sesión de las jor-

nadas que contará entre otros ponentes con el director del Centro de Investigación sobre Espacios Naturales Protegidos, José Vicente de Lucio. En la mesa redonda de esta primera jornada participarán responsables de programas como Escuelas Campesinas o Recuperación de Pueblos Abandonados.

La crisis de los paisajes rurales tradicionales será abordada en la siguiente sesión en la que tendrá lugar destacado el debate sobre la crisis de los sistemas agrarios extensivos y sus posibilidades de futuro. En él se contará con la presencia de miembros de las principales organizaciones agrarias del país y del Ministerio de Agricultura.

La última jornada estará dedicada a las experiencias y alternativas para la conservación del paisaje rural y los retos que plantea dicha conservación. Entre los ponentes, destaca el secretario general del Fondo Patrimonio Natural Europeo, Jesús Garzón.

El organismo autónomo Parques Nacionales del Ministerio de Agricultura organiza las jornadas.

# La Tertulia de los Martes presenta mañana la última novela de Abella

'La esfera de humo' inicia una nueva colección juvenil

La Tertulia de los Martes dedicará su sesión de mañana a la presentación pública de la última novela de uno de sus miembros, el escritor

José Antonio Abella. La novela, titulada *La esfera de humo*, es la tercera del escritor, que ejerce de médico rural en Segovia

El Norte. SEGOVIA

Con, *La esfera de humo*, la editorial Grijalbo-Mondadori inaugura una nueva colección titulada Arca abierta y destinada en principio a un público juvenil.

José Antonio Abella es, además de escritor, médico rural -ejerce su profesión en la provincia de Segovia- y escultor. Sus obras se han expuesto en dos ocasiones en esta ciudad, en La Alhóndiga y en el Torreón de Lozoya. También es colaborador habitual de la edición de Segovia de EL NORTE DE CASTILLA.

*La esfera de humo* es su tercera novela. La primera, *Yuda*, se publicó en 1992 en la colección literaria de La Tertulia de los Martes y la segunda se publicará en breve.

La que hoy se presenta al público es una recreación del cuento de Don Yllán citado por el Infante Don Juan Manuel en *El Conde Lucanor* y pese a publicarse en una colección destinada a un público juvenil está igualmente indicada para todo tipo de lectores.



José Antonio Abella presentará hoy su nueva novela. FOTO SESMA

La presentación tendrá lugar en la sede habitual de la Tertulia, el salón de actos de Caja Segovia, a las 20 horas.